

## **Poursuivre : Session Spiritualité – Merville (26 au 29 mai 2026)**

**Jean-François BOUTHORS**, journaliste, écrivain et éditeur, a travaillé sur les problèmes de la démocratie (*La Démocratie, zone à défendre*), mais aussi sur la Bible, comme moyen de transmission actuelle des valeurs spirituelles (*Délivrez-nous de Dieu. De qui nous parle la Bible ?*).

### ***Retrouver un chemin de vie spirituelle et de transmission***

L'éloignement actuel de nombreux chrétiens par rapport au catholicisme répond en partie au défaut de sens des croyances et des pratiques imposés par l'Église, elle-même devenue organe de pouvoir et rompant avec la tradition de questionnement qui caractérise le judaïsme. En se distinguant de lui, puis en s'y opposant, la tradition chrétienne a oublié son origine, celle qui pose Dieu comme ce qui suscite l'ouverture à l'avenir et à son inconnu, la question n'étant pas de savoir qui est Dieu et s'il faut y croire, mais comment accueillir et préparer l'avenir de manière à préserver la vie et assurer sa transmission. C'est alors que peut se faire l'expérience de la transcendance, c'est alors « que Dieu vient à l'idée », selon l'expression d'Emmanuel Levinas.

Une lecture de la Bible ouverte à la pluralité du sens et à sa puissance *questionnante*, qui ne dissocie pas le corps et l'esprit, permet de faire face aux défis posés par la modernité, de développer l'intelligence du monde sans négliger la critique de nouvelles formes d'idolâtrie auquel ce développement peut donner lieu : dans ce texte l'être humain se découvre en faisant face à l'avenir, puisqu'il est lui-même toujours en devenir.